
TALA VERA 

XXIX Congreso del P S O E 

IIIUIIÍ mm 
No todo fue unanimidad 

• Entrevista con Jul io Fernández Matos, concejal dH 
Ayuntamiento de Talavera y componente de la 
delegación oor Toledo en ei Congreso Socialista. 

La agrupación socialista de ia provincia de Toledo la com 
ponen unos 1700 militantes de ios cuales 13acudieron como 
delegados ai XXIX Congreso de este partido celebrado nn 
Madrid hace dos semanas. En ia actualidad pueden obser
varse al menos tres comentes de opinión en ei seno del par 
tido y, una de ellas, la corriente crítica, denominada iz
quierda Socialista, optó durante los debates precongresua-
ies por automarginarse y no asistir a la reunión plenaria No 
obstante, como tal corriente no está estructurada aún a ni
vel nacional, algunos de ios militantes afínes a esta corrien
te decidieron acudir y, como en el caso de ía provincia de 
Toledo, diversas delegaciones provinciales y regionales 
aceptaron-en su composición la entrada de algunos críticos 
por considerar que ios discrepantes también debían de 
estar representados 

P Uno de los problemas más 
sensibles al que se enfrentan 
ios grandes partidos lo consti 
tuye la existencia de corrientes 
de opinión dentro de sí mis
mos. E! problema, sobre todo, 
se plantea en torno a sí esas 
corrientes deben estar legali/a 
das y aceptadas como tenden
cias organizados o no. Esas co
rrientes es claro aue también se 
dan en el Partido Socialista: 
; Q u é tratamiento se está 
dando ai problema? ¿cuáles 
son esas corrientes? 
R Exactamente, en ei partido 
también se da esa situación. 
Las corrientes de opinión en el 
Congreso extraordinario se 
aceptaron. Sin embargo, se 
pmhiben expresamente las ten
dencias organizadas y, por lo 
-anuo, los"miembros de esas 
comentes no pueden tener lo
cal, ni órganos de expresión 
propios, ni reuniones, etc. En 
mi opinión, no está nada clarifi
cada ia diferencia entre comen 
tes de opinión y tendencias or
ganizadas. 

Hay unos compañeros que 
tienen desde hace tiempo pos
turas discrepantes con ia direc
ción y las manifiestan pública
mente porque /es es posible y 
porque tienen acceso a la pren
sa. Y estos compañeros me re
fiero en concreto a los denomi
nados de Izquierda socialista, 
tratan de aglutinar un sectoi 
deí partido basándose en que 
es posible la existencia de co
rrientes de opinión. Esta co
mente "crítica" no está estruc
turada a nivel federal, pero po
demos decir que, en el futuro, 

•do más- probable es que exista 
tal estructura. Tampoco están 
estructuradas como comentes 
las opiniones de ios que se de 
ciaran socialdemócratas y que 
están dispuestos a defender 
esa postura en contra, en 
muchos casos, con la del sec
tor mayorttano de ia ejecutiva; 
las tres posturas; ía mayoríta-
ria, ía sociaidemócrata y ia 
izquierda Socialista parece que 
van a coexistir dentro dei parti
do. Pero no están suficiente
mente estructuradas como 
para saber qué compañeros o 
que fuerza tiene cada una de 
ellas. 

P. Teniendo en cuenta que un 
numeroso grupo dei sector crí-

-tico no na asistido al Congreso 
¿se han reflejado de alguna ma
nera las discrepancias? 
R Si. incluso Ja delegación de 
Toledo fue ai Congreso con 
una ponencia sobre organiza
ción interna en la que se pedían 
dos cosas: que se permitieran 
las corrientes de opinión orga
nizadas y que se admitiera eí 
sistema proporcional en la re
presentación para asistir a ios 
congresos. La proporcionali
dad fue derrotada. Por otra 
parte, el-mismo Felipe Gonzá
lez, reconoció que esta sene de 
filtros y la otra característica de 
que ya no van Jas agrupaciones 
/ocales directamente represen
tadas al -Congreso, impedían-
que se reflejaran muchas dis
crepancias. Afirmó que era un 
problema que había que 
intentar solucionare Pero ia 
única solución que apareció al 
final del Congreso, que a mi me 
parece insuficiente, fue ia de 
convocar para una fecha no 
muy le/ana unas jornadas sobre 
organización en ias que estu
vieran representados todos ios 
sectores deí partido. 
P Tras el tumultuoso 28 Con
greso parece que ia dirección 
del Partido quiso, y consiguió, 
amarrar todc - los cabos pre 
tendiendo dar una imaqen de 
conexión y entendimiento inter
no que esta muy lejos de 
poseer. ¿No es tan preocupan
te esta pretendida unanimidad 
de criterios como la dispari
dad y luchas del anterior Con
greso'. 
R En mi opinión ia imagen-de 
unanimidad es .negativa; por
gue no refleja la-reaiidaddnter-. 
na del partido y porque no trae 
a debate los temas importan
tes. La explicación de este 
hecho es doble: por una parte 
están los acontecimienms na
cionales, intentona de golpe 
del 23 F, que ha hecho reaccio
nar al partido contrayéndose, 
y aparte, está la evolución in
terna de los partidos, sus crisis 
internas, que hacen necesario 
que ei PSOE aparezca como 
conexionado; por otra parte, a 
partir del 28 Congreso cambió 
'la representatividad de las dele
gaciones tanto en ei Congreso 
como en ios órganos deliberan
tes del partido. Desde ei mo 
. uento en que fas agrupaciones 

locales yti nn titinnn tupresen-
tittivid/id duneta en ni Congre
so /.;•. tfiscmpnciciiis nn llegan 
.ll mismo .Hinque llXlsttlIC COI 
ntni pnitti, ni sistema nuiyonta 
un que se sigue nplicnndo, im
pide i/u» se iimni/uistiin ni cite 
imi Iris disctiqniuciiis que 
tniedn biibni, incluso unii vez 
cu cl Congreso y dentro de ias 
nusnins dtiltHjncMHWs. 
P . jlbicdn considerarse onton 
cus (¡un (il Concjmso lia sido 
poco imnquucedor, que ha 
apenado poco al desarrollo 
pioiundo del devenir socialista. 
R Creo que sí. El mismo Se 
cretanci alameda que se nota
ban ausencias cualitativamente 
impottantcs Se decía, a ren 
qlnn seguido, gue usas ausen
cias cualitativamente importan 
tes. Se decía, a renglón segur 
do. gue esas ausencias cualita
tivamente imjrortantes, puesto 
que eran compañeros con mu
cho prestigio dentro dei partido 
y a nivel nacional, eran cuanti 
mámente poco importantes. 
No estoy de acuerdo en que 
fueran tan poco importantes, 
ío que sí creo es gtt€ en ningún 
caso /legarían a inquietar i- la 
mayoría o ía re/acción de 
fuerzas mayor/tanas existentes 
hoy en el partido... 
P ¿Quieres decir con esto que 
en un futuro, probablemente 
no muy lejano, las luchas van a 
resurgir con fuerza? 
R Los problemas y, a pesar de 
que la representación crítica se 
marginó er, parte, algunas 
corno Madrid totalmente, han 
sido tenidos en cuenta por la 
organización. Se íes ha dado 
una respuesta, aunque no to
talmente satisfactoria:- la con
vención o /ornadas donde se 
traten esos'problemas de drga 
nrzacíon interna. Pero esos 
problemas han sido ya conoci
dos y hay que darles una 
salida. Desde el momento en 
que la organización <e una sali
da para' que estas discrepan
cias se saquen a deberte, mas 
ayudará a resolverlos que ac
túa/miente desconociéndolos 
En mi opinión, en contra com
pletamente de muchos compa
ñeros, eí reconocimiento de las 
corrientes de opinión y de la 
proporcionalidad fortalecería ia 
unidad deí partido enriquecien
do ei debate más que la posto -
ra monolítica que ha salido dei 
congreso. Al PSOE le apoyan 
una sene de sectores sociales 
muy distintos. Esto tiene que 
reflejar distintas posturas 
dentro de la organización, 
como no es un partido lo sufi
cientemente estrecho o peque-
no para estar totalmente cone
xionado, creo gue ese reflejo 

• -que se ha dado de la organiza
ción como monolítica es 
imposible de mantener por 
mucho tiempo. 

P Toledo, según nos ha dicho, 
presentó y arroyo «algunas po 
cencías .en línea con el pansa 
miento de Izquierda Socialista 
¿cuáles fueron esas ponencias? 
¿Está representada nuestra 
provincia en la ejectutiva? I , 
R Una de esas ponencias era ía 
económica, que se defendía las 
tesis sostenidas por izquierda 
Socialista. En ella se contem
pla un juoceso de nacionaliza
ciones, de potenciación de ias 
cajas de ahorro; programa a 

- corto plazo sobre la disminu
ción de horas de trabajo sema

nales y de una e/ovación impór
tente dei salario mínimo: dt> re
formas agriirins, ate. Se 
•apruhó on Toledo esta 
ponencia y *. yuqbó también 
'la proporcionalidad puqtm sec
tores importarles io aceptaron, 
lo mismo que aceptaron que yo 
fuera al Congreso sabiendo 
que tenia estas posturas. La 
actitud de la agrupación de 
Toledo ha sido "comprensiva" 
y ío suficientemente compren
siva con ia realidad deí partido 
como para querer gue figura
ran allí posturas que, aunque 
quizá no rnayorkurias dentro 
de la provincia, debían 
debatirse en eí congreso, y en 
remas tan impoi 'antes como el 

I Jornada de la 
Juventud 

Siguen c e l e b r á n d o s e en 
nuestra ciudad, las primeras 
lomadas de la Juventud. 

Durante esta semana han 
tenido lugar diversos actos, 
tanto deoortivos como cultura
les. Quizás ei único que ha cap
tado la atención mayoritaria de 
la gente haya sído,"£/ Día Po
pular de ia Bicicleta", en el que 
han participado, directa o 
indirectamente, un gran núme
ro de talaveranos. En el terreno 
meramente deportivo han se
guido impartiéndose los cursos 
gratuitos de Judo y Aikido en 
el g i m n a s i o J u d o C iub 
Talavera. En el terreno cultural 
lo más destacado, aparte de 
vanas sesiones de cine especial 
Juventud, ha sido, una provee-

¡Pi 

económico y el organizativo. 

Respecto a ía representación 
de Toledo «n la actual ejecutiva 
tengo que decir gue, rio sólo 
Toledo, sino £mtilia-U¡ Man
cha, no timo ningún mudante 
en ios órganos ejecutivos. Es 
una situación que ia delegación 
de Toledo trató de evitar pen
sando gue, al menos Castila La 
Mancha, debía tener algún re¬
presentante. Pero no cuajó lo 
suficiente ía poca conexión que 
tienen regiones como Extrema
dura y Castilla-La Mancha ha 
hecho que estas dos regiones 
en concreto no tengan ningún 
miembro representándolas en 
la ejecutiva. 

ción audiovisual, organizada 
por ia Sociedad ele Montaña 
C A P R A , ei día 30 sobre una 
expedición a la cordillera de los 
Andes, así como un concierto 
de piano el día 4, por Francisco 
Figueroa y Ricardo Lozano. 

Para esta misma semana es-
tan previstas diferentes activi
dades culturales, el día 5 
proyección audiovisual por ia 
A. Ornitológica ASTUR. bajo 
e. tema "Conservación y Eco-
logia" en la Casa de la Cultura 
a las 8 de la tarde. 

Día 6- sesión a las 6,30 para 
niños, con poemas de Gloria 
Fuertes y proyección de una 
película especial por la UN1CEF, 

Día 7- De nuevo proyeccio
nes especiales para niños a car
go de UN1CEF, bajo el título 
"como viven los niños en otros 
países", a ias 11 de la mañana, 
en La Casa de la Cultura. En la 
misma orovección tendrá lugar 
el domingo 8 a la misma bora. 

COLONIAS PARA LA 
TERCERA EDAD 

cl Excmo. Ayuntamiento de Talavera de la Reina promue
ve nuevamente este año unas Colonias para ia Tercera Edad 
de! 1 al 14 de diciembre en Punta Umbría (Huelva). La 
estancia asciende a 600 otas, diarias y se cuenta con 45 
plazas/ 

Son requisitos necesarios para gozar de dicho beneficio: 
1 o . -Ser mayor de 65 años 
2° . - No padecer enfermedad contagiosa v pueda valerse 

por sí mismo. 
3 o . - Ser beneficiario de u n a pensión inferior a 25.000 pe

setas 
4°. - inscribirse entreoí 1 y 10 de noviembre 
5b- Aquellos solicitantes con pensiones entre 5:000 y 

10.000 D e s e t a s abonarán el 30% de las m i s m a s 
6 o.- Los solicitantes con pensiones entre 10.000 y 18.000 

D e s e t a s abonarán ei 40% de las mismas. . 
Tú- Los beneficiarios con pensiones entre 18.001 y 

25 000 pesetas el 50% de las mismas. 
8". Efectuar el pago del 11 alT8 de noviembre. 
9 o . Estar empadronado en este Municipio. 

Aquellas personas que reúnan las citadas condiciones di
rigirán ias solicitudes ai Sr. Concejal Delegado de Pensionis
tas y Jubilados. La Asistente Social facilitará cualquier In
formación sobre ei tema. 

Tendrán preferencia en el disfrute de las Colonias, 
aquellas personas que no hayan asistido a las anteriores. En 
caso de producirse un exceso de solicitudes con respecto a 
las plazas previstas, la adjudicación de estas- se realizará 
mediante sorteo. 

Taiavera de ia R e i n a , 28 de octubre de 1381 
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